

von Neswish“, die Festspiele des belarussischen Liedes und der Poesie in Molodetschno, die Festspiele klassischer und moderner Musik in Polozk, das Musikfestival „Minsker Frühling“ und „Goldener Schlager“.

Das erste belarussische Rockfestival „Try kolery“ („Drei Farben“) fand in 1989 in Lida statt. Auf dem Musikfestival in Nowopolotsk, das jährlich stattfindet, treten belarussische Rock-Barden auf. Zu den bekannten Bands gehören „Mroja“ („Traum“), „Nowaje Neba“ („Neuer Himmel“) und viele andere.

Das internationale Jugendmusikfestival „Art Sessija“ findet seit 1994 alle zwei Jahre in Gomel unter dem Motto „Musyka bes graniz“ („Musik ohne Grenzen“) statt. Grundgedanke des Festivals ist durch Musik internationale Begegnungen zu ermöglichen. Zu diesem Festival kommen Künstler und Gruppen aus verschiedenen Ländern: aus Belarus, der Ukraine, Russland und Deutschland, Dänemark sowie Vertreter aus Italien. Die Musiker treten in Konzertsälen, Theatern der Stadt Gomel und in kleinen Orten auf. Das musikalische Spektrum der „Art Sessija“ reicht von Blues-, Funk- und Alternative-Bands bis hin zu Nu-Metall- und Rap-Core-Bands. Gesungen wird auf Russisch und Englisch, manchmal auf Belarussisch und Ukrainisch. Typische Tanz- und Kabarettgruppen ergänzen musikalische Programme.

**e. Ihr wollt euren Freunden / Freundinnen aus Deutschland empfehlen, ein Musikfestival in Belarus zu besuchen. Was wählt ihr? Begründet eure Wahl.**

**f. Ergänzt die Festivals, die im Text sind, mit euren Lieblingsfestivals.**

**3. Musikinstrumente und Musikgeräte.**

**a. Hier sind die Namen der Musikinstrumente. Hört und lest sie vor.**



die Geige • das Saxophon • das Klavier • die Trompete •  
das Akkordeon • die Gitarre • der Kontrabass • die Harfe •  
das Cello • das Schlagzeug • die Tuba • die Pauke •  
die Klarinette • der Dudelsack

**b. Welche Instrumente spielen diese Musiker?**



**c. Ordnet den Begriffen die Wörter im Kästchen zu.**

**Musikrichtung: ...**

**Musik + Menschen: ...**

**Musik + Technik: ...**

**Musikinstrumente: ...**

der Kontrabass • der Rock • der / das Techno • der Schlagzeuger • das Saxophon • die Klassik • der Sänger • der Musiker • die Geige • die Popgruppe • die Gitarre • der Kopfhörer • das Klavier • die Sängerin • das Mikrophon • der CD-Spieler • der Gitarrist • das Schlagzeug • der Jazz • der Dirigent • die Akustik-Gitarre • die Flöte • die Volksmusik

**d. Ordnet den Begriffen die Musikinstrumente aus 3a zu.**



**Saiteninstrumente: ...**



**Blasinstrumente: ...**



**Schlaginstrumente: ...**



**Tasteninstrumente: ...**

**e. Wie bezeichnet man diejenigen, die diese Instrumente spielen. Gebraucht die Suffixe „-ist“ oder „-er“.**

die Flöte – ...	das Saxophon – ...
die Geige – ...	der Akkordeon – ...
die Trompete – ...	das Schlagzeug – ...

**f. Welches Gerät braucht man?**

1. Man möchte Musik hören und niemanden stören.
2. Man möchte für Freunde ein Lied aufnehmen.
3. Man möchte gern laut Musik hören.

der CD-Spieler	die Stereoanlage
der Kopfhörer	
der Computer	das Mikrophon

**g. Hört das Interview mit den „Piloten“.**



- Welche Musikinstrumente spielen sie?

Bobo	a. Ich spiele auch Gitarre.
Anna	b. Ich spiele Schlagzeug.
Pit	c. Ich spiele Bassgitarre.
Uli	d. Ich spiele Keyboard.
Lena	e. Ich spiele Gitarre.

Und Marc singt.

**4.a. Hört, mit welcher Musik sich die Jugendlichen beschäftigen.**



**b. Verbindet beim ersten Hören den Namen mit dem Musikinstrument.**

Pierre	a. Klavier
Jasmin	b. Cello
Sabrina	c. Trompete
Johanna	d. Keyboard
Michaela	e. Klavier, Akustik-Gitarre und E-Gitarre

**c. Antwortet nach dem zweiten Hören auf die Fragen:**

1. Welche Musik spielen die Jugendlichen?
2. Wer singt in einem Chor?
3. Wer spielt in einem Orchester?
4. Wer macht öffentliche Auftritte?
5. Wer macht Musik als Hobby?

**5. Musik hören können.**

**a. Musik muss man hören können. Stimmt das?**

**b. Musik kann helfen, aber auch stören. Wann stört die Musik?**



**c. Lest die Meinungen der Leute. Wessen Meinung stimmt ihr zu?**

Jeder weiß, wie Verkehrslärm schadet. Aber nicht nur der Lärm in Fabriken, sondern auch Musik kann der Gesundheit schaden. Die Musik wirkt auf die Nerven, beeinflusst Pulsschlag und Tempo der Atmung des Menschen.

*Frau Harder, 45 Jahre, Ärztin*

Die Musik ist manchmal lästig. Laute, lästige Musik kann krank machen, stört Ruhe der Menschen. Man nennt sie „Musikalische Umweltverschmutzung“.

*Bernd, 24 Jahre, Student*

Laute Musik ist gefährlich. Nicht alle jungen Leute mögen auch laute Musik. Laute Musik macht mich schnell müde.

*Vera, 16 Jahre, Schülerin*

**6.a. Lest den Text „Je lauter, desto besser“. Wovon erzählt der Text?**

1. Vom Umweltschutz?
2. Vom Schulunterricht?